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Willkommen zur Kinderweihnacht 1974 
Morgen Sonntagnachmittag um 15 Uhr im Vaduzer Saal 
Liebe k l e ine  F reunde .  Gaivz toll  
habt i h r  mi tgemacht .  Stel l t  e u c h  
vor, 419 Briefe a n  das  Chr i s tk ind  
sind bei  d e r  Redak t ion  e ingegan
gen. Das  g a b  e i n e  M e n g e  zu  t u n  für  
die J u r y .  Die Ju ry -Mi tg l i ede r  Dr.  
Willi Ospel t ,  M a r l e n  Frick, A r m i n  
Meier, W e r n e r  Keicher ,  G ü n t h e r  
Meier u n d  W i b k e  Ling h a b e n  j e d e n  
einzigen Brief du rchge lesen .  Be
sonders ge f reu t  h a b e n  s ie  s ich  über  
eure Z e i c h n u n g e n  u n d  Verz ie run
gen. 

Alle e u r e  Briefe a n  d a s  Chr is t 
kind w a r e n  gut .  I h r  w e r d e t  da fü r  
am Sonn tagnachmi t t ag  v o m  Ni 
kolaus e in  k l e ine s  G e s c h e n k  e rha l 
ten. Die J u r y  m u s s t e  d e n n o c h  a u s  
euren Briefen fünfzehn  a u s w ä h l e n ,  
die ihr  a m  b e s t e n  gefielen.  Das  w a r  
sehr schwer ,  d a s  k ö n n t  i h r  e u c h  
vorstellen. Diese  fünfzehn  Briefe 
werden a m  Sonn tagnachmi t t ag  vo r 
gelesen u n d  a m  Diens tag  im 
«Volksblatt» abgedruck t .  W e n n  
dann e u e r  Brief n i c h t  dabe i  ist, s o  
dürft ihr  au f  k e i n e n  Fall e n t t ä u s c h t  
sein. A m  l i ebs ten  h a t t e  d i e  J u r y  
alle Briefe a b d r u c k e n  lassen,  a b e r  
das g e h t  j a  nicht .  D a f ü r  w e r d e n  a l l e  
eure Briefe im  Vaduze r -Saa l  a u s g e 
stellt) Eure  Eltern,  e u r e  G e s c h w i s t e r  
und e u r e  F r e u n d e 1 ' k ö n n e n  somi t  
eure Briefe ebenfa l l s  lesen .  

Ganz herz l ich  s e i d  ih r  a m  Sonn
tagnachmittag i n  d e n  Vaduzer -Saa l  
eingeladen. W i r  e r w a r t e n  e u c h  u m  
drei Uhr. W i r  w e r d e n  e u c h  zue r s t  
begrüssen u n d  e u c h  d a n k e n  fürs  
Mitmachen. D a n n  w e r d e n  w i r  d e n  
Zuhörern a u c h  e in iges  a u s  e u r e n  
Briefen vor l e sen .  Ansch l iessend  
wird e u c h  u n s e r e  Sch lage r sänger in  
Wibke Ling e i n  p a a r  Märchen l i ede r  
vorsingen. Se lbe r  so l l t e t  ih r  a b e r  
auch s ingen.  O b e r l e h r e r  Egon 
Kranz w i r d  e u c h  mi t  d e m  Klav ie r  
begleiten. D e r  N i k o l a u s  w i r d  j e d e m  
einzelnen v o n  e u c h  se in  Geschenk 
lein über re ichen .  F ü r  d i e  fünfzehn 
ausgewähl ten Briefe  h a t  d e r  Ni 

k o l a u s  e in  w e i t e r e s  G e s c h e n k  b e 
rei t ;  

W i r  e rwa r t en ,  e u c h  m ö r g e n  Sonn
t agnachmi t t ag  u m  15 U h r  im V a 
duzer-Saal  u n d  hoffen, d a s s  i h r  a l l e  
mi t e inande r  k o m m e n  w e r d e t .  

Unsere Aufnahme zeigt die Jury für, 
den Weihnachtswettbewerb, in. voller 
Aktion. Von links nach rechts: 
Werner Keicher, Armin Meier (Leiter 
der Heilpädagogischen Tagesstätte), 
Wibke Ling (sie singt morgen für uns 

Märchenlieder), Günther Meier, Vor
sitzender der Jury, Dr. Willi Ospelt, 
Mitglied des  Verwaltungsrates d e s  
Pressevereins «Volksblatt» und 
Marlen Eberle-Frick, Balzers. 

(Bild: Xaver Jeh le )  
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zur Umfahrungsstrasse 
Die öffentliche Landtagssitzung im Überblick 
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Im R a h m e n  s e i n e r  öf fen t l ichen  Sit
z u n g  v o m  M i t t w o c h  u n d  Donners 
t ag  d i e se r  W o c h e  fass te  d e r  Land
tag u. a. fo lgende  Besch lüsse :  
# Der Bericht der Landtagskom-
mission über die Umfahrungsstras
se  wird gutgeheissen und der Re
gierung zur weiteren Bearbeitung 
zurückgeleilet. Die Landtagskom
mission befürwortete die Inangriff
nahme der Entlastung Schaan—Va
duz nach den von der Regierung in 
Zusammenarbeit mit den betroffe
nen Gemeinden neu erarbeiteten 
Streckenführungen. 

Die Fürs t l iche  Reg ie rung  wird 
d e m  Landtag  im k o m m e n d e n  Früh
j a h r  d a s  def in i t ive  P r o j e k t  mi t  d e m  
Kred i t an t rag  zu r  Besch luss fassung  
u n d  We i t c r l c i t ung  a n  d i e  Volksab
s t immung  ü b e r g e b e n .  

Fo lgende  G e s e t z e  w u r d e n  in 
zwe i t e r  und  d r i t t e r  Lesung b e h a n 
de l t  u n d  v e r a b s c h i e d e t :  
9 Das Brandschutzgesclz, die Ab
änderung zum AHV-Gesetz, die 
Abänderung zum Krankenversi
cherungsgesetz, das Gesetz zur För
derung der Berglandwirtschaft, das 
Gesetz über die Anbauprämien von 
Futtergetreide und die Gesetzes
vorlage über die Abänderung des 
Steuergesetzes. 
Neue  Stellen 

N e u  geschaf fen  w u r d e  d i e  S te l l e  
e ines  Mi ta rbe i t e r s  im aussenpol i t i -
s c h e n  Dienst,  s o w i e  d i e  Ste l le  e i n e s  
Rechnungs führe r s  b e i m  Landge
r icht .  

Schulwesen 
Ein Bericht über den derzeitigen 
Stand und die Notwendigkeit der 

Schaffung n e u e r  Lchrers te l len  w u r 
d e  v o m  Landtag  in z u s t i m m e n d e m  
S inne  e n t g e g e n g e n o m m e n .  

Dotationskapital der Landesbank 
A u f g r u n d  des  Gese tzes  muss t e  d a s  
Dota t ionskap i ta l  d e r  L a n d e s b a n k  
u m  w e i t e r e  10 Mio F r a n k e n  e r h ö h t  
w e r d e n .  D e r  Landtag s t immte  d e r  
E r h ö h u n g  u n d  d e m  A n t r a g  zu r  Auf 
n a h m e  d ie ses  Geldes  be i  d e r  A H V  
zu.  

Landesgrundverkehrskominission 
Zum n e u e n  Präs identen  d e r  Landes -
g r u n d v e r k e h r s k o m m i s s i o n  w u r d e  
Landr i ch te r  Dr. H a n s p c t c r  J e h l e  b e 
stellt ,  d e r  in d ic re r  Funk'.ion d e n  
b i she r igen  Präs iden ten  Dr. H e r -

Noch drei Tage bis Weibnachten... 

m a n n  Risch ablöst .  Dr. Risch g ing  
an fangs  N o v e m b e r  in d e n  Ruhe
s tand.  S t e l l v e r t r e t e n d e r  Vors i t zen
d e r  (für d e n  Abwesenhe i t s f a l l  d e s  
Präs iden ten)  w u r d e  Landr i ch t e r  Dr .  
W a l t e r  Ker t .  

Ersatzmitglied des 
LKW-Verwaltungsrates 
F ü r  d i e  L iech tens te in i schen  Kraft
w e r k e  w a r  e in  s t e l l v e r t r e t e n d e s  
Mi tg l ied  in d e n  V e r w a l t u n g s r a t  z u  
wäh len .  Der  Land tag  folgte  e i n e m  
A n t r a g  d e r  FBP-Frakt ion u n d  be
s te l l te  A l w i n  Oehr i ,  Ruggell ,  e in
s t immig  für  d i e s e  Funk t ion .  

Betriebsvoranschläge der 
Landesinstitute 
Die Betr iebs-  u n d  V e r v a l l u n g s -
k o s t c n v o r a n s c h l ü g e  d e r  S taa t l i chen  
Soz ia lve r s i che rungsans t a l t en  A H V /  
1V/FAK u n d  d e r  Liechtens te in i 
s c h e n  K r a f t w e r k e  w u r d e n  g e n e h 
migt .  

Reduktion des Finanzausgleiches 
Die beantragte, v o r 1 ii u f i g e 
Reduk t ion  des  F inanzausg le i ches  
u m  1.5 Mio  F r a n k e n  (oder  70 Fran
k e n  p ro  Einwohner)  w u r d e  m e h r 
hei t l ich  g e n e h m i g t  u n d  e ins t immig  
d e r  V o l k s a b s t i m m u n g  ü b e r w i e s e n .  

Budget durchberaten 
I n  e i n e r  s echs s tünd igen  D a u e r 
s i tzung,  d i e  e r s t  a m  s p ä t e n  Don
n e r s t a g a b e n d  zu  Ende  ging, b e -
fass te  s ich  d e r  Land tag  aus führ l i ch  
mi t  d e m  Landesvo ransch l ag  für  d a s  
J a h r  1975. Die  Besch luss fassung  
ü b e r  d a s  B u d g e t  w u r d e  a u f  e i n e  
w e i t e r e  Landtagss i tzung,  d i e  auf  
Montag ,  d e n  30. Dezember ,  a n b e 
raumt ist, vertagt. 

Budget-Debatte 
Ueberraschender Ausgang 
Als der Landtag am Donnerstag um 
ca. 15.30 Uhr die Behandlung d e s  
Voranschlages für das Jahr 1975 
aufnahm, ahnte sicher niemand, wel
chen überraschenden Ausgang das  
Traktandum nehmen würde. Vorerst 
ergriff Regierungschef Dr. Kieber 
das Wort. Seiner Budgetrede (wir 
haben s ie  im vollen Wortlaut auf 
Seite 3 abgedruckt) befasste sich im 
wesentlichen mit dem Budgetgieich-
gewicht und dessen Verwirklichung. 
Aus der darauffolgenden Erklärung 
des  VU-Fraktionssprechers Herbert 
Kindle war, wenn auch kritische Be
merkungen nicht fehlten, ein sachli
ches  und konstruktives Bemühen 
und die Sorge um die Entwicklung 
der Staatsfinanzen zu entnehmen. 
Besonderes Augenmerk legte der 
Abgeordnete Kindle auf das Fehlen 
einer neuen Finanzplanung. Der Re
gierungschef erwiderte in diesem 
Punkt, dass seit mehreren Monaton 
eine speziell eingesetzte Gruppe un
ter Zuzug eines schweizerischen 
Experten an der Arbeit sei und die 
Finanzplanung für 1976/77 dem 
Landtag im Mai des  kommenden 
Jahres unterbreitet werde. Die Zeit 
habe nicht gereicht, den Finanzplan 
schon im Dezember vorzulegen. 

* 

Nach verschiedenen weiteren 
Wortmeldungerl "SeHCTtt"* Ufer Land
tagspräsident zur Abstimmung Uber 
Eintreten auf den Vorschlagsent
wurf. Die Abstimmung ergab Ein
stimmigkeit. 

* 

Durch s e c h s  Stunden hindurch 
fand dann die eigentliche Budgetde
batte statt, bei der namentlich im 
Kapitel «Regierung und allgemeine 
Landesverwaltung» mit wechselnden 
Mehrheiten, die quer durch die Frak
tionen gingen, verschiedene Detail
posten erhöht wurden. Verschiedene 
Reduktions- und Einsparungsanträ
g e  der Regierung und der Finanz
kommission wurden einhellig ge 
nehmigt. Daneben wurden an den 
Regierungschef als Finanzminister, 
wie auch an die anderen Regie
rungsmitglieder, verschiedene An
fragen gestellt, die jeweils beantwor
tet wurden und immer wieder in
nerhalb des  Plenums kürzere oder 
längere Diskussionen auslösten. 
Alles in allem war eine äusserst kon
struktive Atmosphäre zu erkennen. 

* 

Als schliesslich der Landtagsprä
sident die sich aufgrund der Debatte 
ergebenden Schlusszahlen des  Vor
anschlages für 1975 bekanntgab — 
einem vorläufigen Fehlbetrag von 
3.6 Mio Franken steht ein Deckungs-
vorschiag in gleicher Höhe ge 
genüber, s o  dass  das Budget im 
Gleichgewicht ist — kam e s  zu einer 
überraschenden Erklärung d e s  VU-
Fraktionsführers. Der Abgeordnete 
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